



Nomos

„Ein Risiko, das der Exportwirtschaft abgenommen werden muss“



Exportsicherheit

Deutschlands Rückkehr auf den Weltmarkt
und die „Causa Brasilien“

Von Simone Breimhorst

2021, 275 S., geb., 59,- €

ISBN 978-3-8487-8029-7

(Politiken der Sicherheit | Politics of Security, Bd. 8)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8029-7

Der „Brasilien-Schock“ Anfang der 1950er Jahre stellte für die westdeutsche Exportwirtschaft eine massive Bedrohungslage dar, denn die erst kurz zuvor wieder gegründete Hermes-Exportkreditversicherung erwies sich als lückenhaft, da sie das Transfer- und das Konvertierungsrisiko nicht adäquat abdeckte. Die „Causa Brasilien“ schuf damit eine Situation akuten Handlungsbedarfs, in deren Zuge sich

intensive und komplexe Aushandlungsprozesse zwischen zahlreichen staatlichen und privatwirtschaftlichen Akteuren einstellten. Der nach zwei Jahren schließlich gefundene Kompromiss in Form der Abdeckung des Transfer- wie Konvertierungsrisikos brachte dann die von Seiten der Exportwirtschaft eingeforderte wie gewünschte größere Sicherheit.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos

‘A Risk which the Export Trade Sector Must be Unburdened of’



Exportsicherheit

Deutschlands Rückkehr auf den Weltmarkt und die „Causa Brasilien“

By Simone Breimhorst

2021, 275 pp., hc., € 59.00

ISBN 978-3-8487-8029-7

(Politiken der Sicherheit | Politics of Security, vol. 8)
in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8029-7

The economic shock in Brazil at the beginning of the 1950s posed a massive threat to West Germany's export trade because Hermes, the export credit insurance provider that had been founded only shortly beforehand, proved to be deficient as it did not sufficiently cover the transfer or conversion risk involved. This case thus created a situation which required drastic action, during the course of which

intensive and complex negotiations between countless actors from the state and the private sector collapsed. The subsequent compromise of covering the transfer or conversion risk, which was finally found two years later, then provided the greater security the foreign trade sector desired and demanded.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary